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確定申告について 

確定申告は通常2月15日から3月15

日までですが、今年は曜日の都合で2

月17日から3月17日までです。今日

はこの確定申告について調べたことを

お話したいと思います。 

所得税の税額の決定方法は次の２種類があります。 

賦課課税（ふかかぜい）方式  

賦課課税方式は税務署等が税額を決定する方法です。ヨーロッパ

大陸の国々に多いと言われています。ドイツでは納税者がとりあ

えず申告をしますが、これは税務署に資料を提供するだけのもの

で、これをもとに税務署が課税処分をするそうです。大変手間も

コストもかかるそうです。日本の場合、固定資産税や不動産取得

税等は税務官庁が税額を決定しますが、このようなイメージの方

式です。 

申告納税方式  

申告納税方式とは納税者自らが税額を計算し申告する方法です。

戦後アメリカにならい導入しました。アメリカは国土が広く税額

の決定や徴収が大変なのでこの方式を採用したと言われておりま

す。日本では従来税務署等が決定する賦課課税制度を採用してい

ましたので、納税者の申告額で決定することは税務署の権威の失

墜につながると、大蔵省は必死に抵抗したそうです。アメリカの

圧力によりより申告納税制度が導入されました。 

最後の土壇場で大蔵省は会社に年末調整義務を課し多く給与所得

者の申告を不要とするプランを考案しました。会社が従業員さん

の経費を計算して所得を出すのは不可能です。給与額に応じた概

算経費を見積もる給与所得控除が考案されました。この年末調整

制度の導入により所得税納税者の大半が申告不要となったと言わ

れています。 

なお年間給与所得2000万円以上の方は年末調整の対象とはなりま

せん。 

無申告の場合  

無申告の場合は税務署が決定処分します。その場合税務署が調査

して決定しますが、資料がない場合は、店舗面積や客数等で推計

する推計課税を行います。 
 
＜幹事報告＞ 
◎ガバナーエレクト事務所より 

・国際ロータリー第２６３０地区２０２５    

年地区研修・協議会開催のご案内 

日 時 ２０２５年４月１２日（土） 

     登録受付・昼食 １１：３０ 

点鐘  １３：００ 終了  １７：００ 

      場 所 柿安シティホール（桑名市民会館）他４会場 

 桑名市中央町3-20 Tel 0594-22—8511 

 

 

 

 

◎台北東海ロータリークラブより 

・台北東海ロータリークラブ30周年記念ご招待・余興披露のお願い 

  記念式典 

日 時：2024年4月11日（金） 午後 5時30分 受 付 

開 始 6時00分 開 始 

場 所：グランドハイライ台北 南港漢來飯店 (台北市南港區經

貿一路168號） 

◎濃飛グループ 岩本さんより  

・2025-26年度ガバナー補佐訪問予定表（最終）案 

◎ガバナー 亀井 喜久雄さんより 

 ・米山記念奨学生修了証授与式開催のご案内 

    日時 ２０２５年３月９日（日） 受付 １２：３０ 

    場所 名鉄グランドホテル 

◎国際ロータリー第2630地区ガバナーエレクト事務所より 

・カルガリー国際大会RI理事主催親善朝食会ご案内 

  日時 ２０２５年６月２２日（日）７時３０分～９時００分 

場所 ハイアット・リージェンシーホテル インペリアル・ 

ボールルーム 

    登録費    10,000円（お一人様） 

定員  先着３００名 申込期限 ２０２５年３月１４日（金） 

◎国際ロータリー第2630地区ガバナーより 

・ガバナーナイト・inカリガリー開催のご案内 

日時  ２０２５年６月２２日（日） １８時３０分～ 

場所  ルース クリスステーキハウス カルガリータワー2階

Ruth’s Chris Steak House  

  住所  5-9th Avenue SE ,2ndFloor at theCalgary 

Tower,CalgaryAB,Canada 

   登録費    20,000円（お一人様） 

参加人数   30名様まで 

申込期限   ２０２５年３月１５日（土） 

◎第２０９回 はぐるま会開催のご案内 

   日時  ２０２５年４月１３日（日） １２：２９～ 

   場所  飛騨高山カントリークラブ 

◎高山市民憲章推進委員会より 

 ・花苗の申込について 

＜例会変更＞ 

  高山RC・・・３月２０日（木）は定款により休会 

  高山中央RC・・・３月１７日（月）は定款により休会 

            ３月２４日（月）は定款により休会   

＜受贈誌＞  

 高山中央RC(会報)高山RC(会報)下呂RC(会報)米山記念奨学会 

（ハイライトよねやま ２６３０地区会員増強委員会（１２月ク 

ラブ増強報告書） ロータリ用品最新カタログ 

 
 ＜出席報告＞ 

  

出 席 Make-Up 出席者数 会員数 出 席 率 

２８名 － ２８名 ３８名 ７７．７８％ 

＜会長の時間＞ 
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＜本日のプログラム＞ 
青少年奉仕委員会 
    委員長  水梨 弘基さん    
本日は青少年奉仕委員会事業として３５年目と

なります、義務教育９か皆出席表彰のご報告で

す。今年度は７校１９名の生徒さんが皆出席を

達成されました。 

久々野中学校 ・・・松山 孟功 

国府中学校  ・・・長瀨 夢路,堀 心晴,大門 律 

中山中学校  ・・・中村 夏萌 

丹生川中学校 ・・・下谷 誠誌朗 

日枝中学校  ・・・岩田 初奈,瀧澤 侑平,藤澤 京輝 

       ・・・田頭 花菜,西垣 美秋 

東山中学校  ・・・畑中 朝陽,宮腰 真友莉 

松倉中学校  ・・・中川 仁貴,柏木 大吾,髙田 龍之介 

       ・・・倉田 柑菜,山下 凛央,小絲 康生 

以上の生徒さんです。そして、来る３月６日の修了式の場で、皆出

席の生徒さんに直接表彰状等を授与のご協力をいただくのが 

久々野中 … 榎坂さん 

国府中 … 鴻野さん,村口さん、 

中山中 …塚本さん、 

丹生川中 … 井口さん、 

日枝中 … 米澤さん,田邊さん、 

東山中 … 遠藤さん,田中さん、 

松倉中 … 下屋さん、水梨さん  

 以上の皆さんです。ご協力ありがとうございます。当日はどうぞ

よろしくお願いします。 

では、本日ご講話をいただく都竹克彦先生をご紹介します。 

都竹先生は大学をご卒業後３２年間教鞭を執られる中、高山市教育

委員会事務局でも２回勤務され、学校の情報端末の整備や学校の人

事に関する業務に携わられました。 

現在は高山市立荘川中学校の校長先生として、３月に行われる荘川

小・中学校の校旗返納式（閉校式）及び、高山市初の義務教育学校

「荘川さくら学園」の開校準備を進められています。 

では都竹先生、よろしくお願いいたします。 

 

荘川中学校校長  

都竹 克彦 様 

１. 本日の内容 

⑴荘川小学校・中学校が3月に閉

校し、４月から小・中が一つになり、

高山市初の義務教育学校「荘川さく

ら学園」として開校する。義務教育 

学校は、小学校と中学校の連続し

た教育を行う学校。 

①務教育学校についての説明、 

②さくら学園の特色、③最後に皆様へのお願い 

２ 義務教育学校の説明 

 ・学校は、学校教育法で示されている校種がある。 

 ・小学校と中学校を合わせた小中一貫教育を進める学校として、義務教育学校

が位置付けられている。 

３ 県内の義務教育学校数 

 ・全国２０７校、県内７校 

 ・次年度 新たに２校開校（荘川小・中、藍川小・藍川北中） 

 

４ 高山市の学校数 

・R8年に岩滝小が東小に統合、R１０年に・朝日小・朝日中 が一つの義

務教育学校になるため、学校数は減少。 

 ・高山市の人口推移 青色の線が０～１４歳の人口 減少。   

５ 義務教育学校のメリット 

・４つ 

⑴９年間の連続したカリキュラム 

・小・中の９年間を見通して、同じ目標で教育を行うことを小

中一貫教育といい、その学校を小中一貫校という。 

・小・中それぞれ校長と組織がある場合が多い。 

 ・義務教育学校は、１人の校長、１つの職員組織となる。  

●前期課程と後期課程について 

・学校６年間、中学校３年間で６-3制。 

・義務教育学校は、前期課程・後期課程とよび、学年の呼び

方を７年、８年、９年としてもよい。成長に合わせて前期・

後期の区切りを、６－３制から５－４制というように変える

ことができる。 

※学習内容は学年の内容を実施。（５年は５年の内容をやる。

転校生が困らないように） 

  ・荘川桜学園は、前期６年まで後期７，８，９年生となる。 

⑵ 縦割り活動について 

・年齢が異なる児童生徒が一緒になって活動をする。すでに、

運動会や合唱、清掃活動、児童生徒会などを行っている。 

・メリットは、上級生の思いやりやリーダー性が高まる。下

級生は、上級生の姿を見て学んでいる。 

⑶ 教科・領域指導について 

  ・小学校は、少しずつ教科担任制が入っています。ところが、

もし荘川小でやろうとすると、学級３クラスに対して、教頭

を入れて４名。これでは、教科担任の数が足りません。また、

中学校教員も７名なので、10教科を教えるには、免許を持っ

ていない人がやるか、非常勤の講師を頼むことになります。

小中が一緒になると、教科のバランスさえ合えば、小でも中

でも専門教科の担任による授業を受けられます。ただし、小

学校低学年は、必ずしも全教科を教科担任にするよりも、担

任が多めに持ったほうが良いと考えている。 

⑷ 職員の見届け 

・小・中の職員が増えるので、「より多  くの目で子どもた

ちを見届けて支援することができる 

６ さくら学園の施設紹介 

⑴グローバル人材の育成 

  ・小規模、少人数である 外国人もなかなか来ない 

・だからこそ、大きな集団になっても 誰に対してもより良い人

間関係を築ける力、世界とつながる力をつける必要があ る。 

・英語教育を軸にしながら取組を進める。外国と文化の交流を

しながら学力をつけたり、地域の魅力を発信したりすること

を通して、英語の力もつける 

⑵外国語教育 

・高山市の合併以前に、荘川村では、中学生のカナダへ研修や、

ホームスティの受け入れ、保育園にもALTが来て英語遊びを行

っていた。 

・地域には英語教育を大事にしたいという願いがある。そこで、

保育園と前期課程、後期課程をつなぐ外国語カリキュラムを行

う。 

・通常の小学校は３，４年が外国語活動、5，6年が英語科を実

施。荘川保育園は今も毎週３０分「えいごであそぼう」という

時間がある。さくら学園では、１，２年生に「えいごあそび」

というカリキュラムをいれて、保育園から前期課程3，4年生の

外国語活動までをつなぐプログラムである。この１，２年生の

学習は、教育課程特例校として、文部科学省に認可されている。 
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・中学生は、高山市の協力協定都市コルマールとオンラインでつな

げて、英会話をする。 

⑶荘川式学習方法 

 ・自分に必要なことを、自分で選び学習することを目指す。 

・授業では、その時間の学習の目標（学校では評価規準という）

を子どもが知っていること、問題を解決する方法を自分で選ん

で取りくんだり、議論してよりよいものを見つけること、何よ

り自分に必要な勉強をすること。 こうしたことが成長に応じ

出てできることを目指している。 

⑷ ふるさと教育 

 ・総合的な学習の時間には、郷土教育をテーマにして探究学習を

実施。地域の方を講師に、荘川桜、水芭蕉、ささゆり、化石等

等についても学んでいる。 

・学んだ荘川の魅力をそれらを様々な人に発信する活動を位置

付けている。 

・そのさい、ドローン、プレゼンの作り方などを学んだり、地

域の人に発信したりしている。 

⑸ 社会情動的スキル 

 ・こちらは中日新聞Webニュースに掲載された記事。荘川中の生

徒が松倉中に入れてもらい、１日勉強や生活をした記事である。

1日留学と呼んで行ったもの。 

・社会情動的スキル。非認知能力といわれる 

・新たな領域の「育Me科」として授業を行っている。 

・荘川の子が大きい集団の中でも、自分らしさを発揮してほしい

と感がえている。 

・対人関係や自分らしさを発揮するプログラムSELというものを

参考に、福岡教育大学の先生から助言をいただき、指導をして

いる 

・目標を達成するために必要なことや、自分の感情をコントロ ー

ルしたり、人間関係を作ったりするスキルを身に付ける授業を

行っている。 

・実践の場として、1日留学、オンラインでの他校との交流、コ

ルマールとの交流、などでもこうしたスキルが発揮されてい

る。 

７ おねがい 

  学校と地域が連携する目的 

  ・地域の活性化、持続可能な社会づくり 

  ・そのために地域の子を地域で育てることが大事 

  ・多くの人との関わり 

  ・地域・地元を好きになること（人、文化、自然） 

１４ 西ロータリークラブ様の活動の意義は大きい 

・職業講話、それぞれの会社に中学生が職業体験でお世話になる 

 ・伝えてほしいことは、地域で働く楽しさ、やりがい、多様な生き方

を知ること、様々な経験を伝えてほしい 

・一緒に働いたり、地域のために協働する可能性ある 期待して

いることを伝えてほしい 

  

 

 

 
＜ニコニコボックス＞ 
●米澤 久二さん、田中 晶洋さん 

 荘川中学校長 都竹克彦先生のご来訪を心より歓迎致します。 

 事務局員 中澤里恵さん出席の最後の例会となります。 

 １８年間本当にお疲れ様でした。２月末までは事務局におられま

すので皆様お話しのある方は訪問して下さい。 

 

●挾土 貞吉さん 

 荘川中学校長 都竹先生 学期末ご多用の中ご来訪有難うござ

います。卓話楽しみです。生徒さんの「９カ年皆勤」褒めて渡し

て下さい。働き方改革で世の中大きく変化する中「風雪に耐え己

に克ち、家族親の愛情、「躾」あってこそ成し得た勲章です。人

生ほんの通過点かと思いますが「苦あれば楽あり」今後何事にも

この強い精神力、人間力を活かして勝ち残り大成し楽しい人生を

送れるものと確信しています。 

 

中澤さん有難う。 

 

●中澤 里恵さん 

 ２０２５年２月２１日事務局員として最後の例

会となりました。伝統と格式ある高山西ロータリ

ークラブ５９年１ヶ月２７７１回例会中、骨折で

頂いたお休み６回、コロナ休会３３回を除き１８

年６カ月７６９回携わることが出来ました。未熟

で生意気な私の言動を寛容に受け止めご指導頂

き感謝の念に堪えません。何のお役にも立てませんでしたが、

この貴重な経験を今後の人生の糧とさせて頂く事をお約束し、

ご容赦頂ければ幸いです。最後に会員皆様方の今後益々のご健

勝とご多幸・ご活躍、そして高山西ロータリークラブの益々の

ご発展を祈念しまして退職の挨拶とさせて頂きます。本当に有

難うございました。 

 

 

●岡田 贊三さん､阪下 六代さん､内田 幸洋さん、斉藤 章さん、 

古橋 直彦さん､井辺 一章さん、田中 武さん､門前 庄次郎さん、 

堺 和信さん、鴻野 幸泰さん、垣内 秀文さん,下屋 勝比古さん、大村 貴之さん、 
塚本 直人さん,田邊 淳さん、杉山 和宏さん、高井 道子さん、 

 井口 大輔さん、野尻 陽子さん、堀 幸一郎さん,水梨 弘基さん、大屋 尚史さん、 
佐藤 貴史さん,平 康裕さん、村口 拓也さん 
 
事務局員の中澤里恵さんの例会出席は本日が最後となります。 

１８年６ヶ月と長きに亘り西クラブとして大変お世話になりま

した。有難うございました。またどこかでお逢い出来る事を楽

しみにしています。 

 

この時期に寒気が長く居座るは、地球温暖化に遠因があるそう

です。北極圏が暖かくなることで寒気団が南下して日本まで覆

い尽くすようになったそうです。「SDGS」言葉だけでなく出来

る事を始めたいすね。「春遠からじ」と思いながら、あと一息

雪かき頑張りましょう。 
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